

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 85 (1976)
Heft: 3

Artikel: La Croix-Rouge est jeune
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-683268>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La Croix-Rouge est jeune

Depuis bien des années, chaque Journée mondiale de la Croix-Rouge est dédiée à un thème choisi parmi les grandes préoccupations de l'heure ou à une activité sur laquelle il s'avère nécessaire de mettre l'accent. Si des cérémonies, des manifestations de toutes sortes continuent de rappeler que le 8 mai – Journée mondiale – est la date anniversaire de la naissance à Genève, en 1828, d'Henry Dunant, le fondateur de la Croix-Rouge, d'innombrables initiatives d'ordre pratique sont prises, de nouveaux programmes d'activités sont lancés à cette occasion. Date du souvenir certes, mais plus que jamais, point de départ de campagnes dont les effets concrets se prolongent bien au-delà d'une journée ou d'une semaine, et se manifestent durant des mois, voire des années, selon l'importance du défi qui aura été lancé.

La Journée mondiale de la Croix-Rouge, du Croissant-Rouge et du Lion-et-Soleil-Rouge constitue l'événement qui permet à l'ensemble des Sociétés nationales de transmettre dans le feu de l'actualité un message accessible aussi bien au grand public qu'à leurs propres membres et sympathisants. Elle offre pour toutes, chaque année au même moment, une occasion unique de se faire connaître, en raison de sa résonance véritablement universelle.

La Journée mondiale 1976, c'est vraiment l'occasion de souligner le caractère moderne de la Croix-Rouge qui entend bien appartenir à son époque, et de montrer comment elle s'emploie à répondre aux véritables besoins du monde d'aujourd'hui et de celui de demain.

Plus que centenaire mais toujours jeune... «La Croix-Rouge est jeune», tel est en effet le thème choisi pour la Journée mondiale de la Croix-Rouge, du Croissant-Rouge et du Lion-et-Soleil-Rouge 1976 (voir également «Contact» dans ce numéro). D'aucuns pourront sourire devant pareille affirmation car, si l'on ignore presque tout de cette organisation humanitaire devenue universelle, l'on sait généralement qu'elle est plus que centenaire. L'on peut dès lors se demander si elle appartient encore à son époque, à notre monde actuel. N'est-elle pas restée figée dans son passé prestigieux? C'est pourtant dans ses principes et son esprit, dans son action permanente, surtout à travers les jeunes qu'il faut rechercher, hier comme aujourd'hui, la vitalité, le dynamisme, la **volonté de renouvellement et d'adaptation** de la Croix-Rouge.

L'initiative d'Henry Dunant remonte au XIXe siècle. Depuis, bien des choses ont changé: notre monde actuel est très différent de celui d'il y a cent ans; la guerre a changé de visage, est davantage meurtrière et frappe plus qu'autrefois des populations civiles innocentes; le prodigieux développement de l'information et de la technologie confronte l'homme d'aujourd'hui avec des problèmes nouveaux – la pollution, la protection de l'environnement, la faim qui sévit dans des régions toujours plus vastes du monde, les problèmes d'intervention et de secours dans des situations d'urgence, les tensions sociales, etc. Un fait est certain: aujourd'hui, peut-être encore plus qu'hier, des hommes souffrent, ont besoin de secours, de soins, de réconfort, d'un peu de chaleur humaine.

Consciente de ce fait et de l'évolution du monde où nous vivons, la Croix-Rouge s'est tournée elle aussi vers des **voies nouvelles** afin de rendre son action toujours plus efficace, alliant dans ce domaine la tradition à la **nouveauté**, sachant souvent être pionnière, recherchant partout com-

ment se rendre davantage utile et mieux complémentaire de ce que font les autres, et en particulier les pouvoirs publics, et cela à tous les niveaux. N'est-ce pas là une preuve irréfutable de dynamisme, symbole de **jeunesse**?

Prenons un exemple concret: dans le domaine du droit humanitaire international, la Croix-Rouge s'acharne périodiquement à mettre à jour les textes des Conventions de Genève. Pour ce faire, elle prend en considération les situations qui découlent de conditions nouvelles, d'armes et de techniques plus meurtrières; elle s'efforce ainsi d'assurer une meilleure protection des victimes de guerre, des blessés, des prisonniers, des civils.

Humanité, impartialité, neutralité, indépendance, bénévolat, unité, universalité... tels sont les principes qui guident la Croix-Rouge dans son action humanitaire. N'y aurait-il pas concordance entre ces objectifs et les aspirations de la **jeunesse**, disponible, toujours désireuse d'aider autrui et voulant bâtir un monde plus fraternel et plus humain? La Croix-Rouge a besoin plus encore que par le passé de l'allant des jeunes, de leur adhésion et de leur participation active. En échange, elle leur offre la possibilité de servir, de communiquer avec les autres, d'innover et de susciter leur enthousiasme. Aidons par conséquent la Croix-Rouge à garder sa jeunesse avec et pour les jeunes qui représentent un gage certain de son devenir. pv ■



«Si l'on veut que la compréhension s'instaure entre les êtres humains, hommes et femmes, qu'ils prennent conscience de la nature d'autrui, dans un esprit de bienveillance mutuelle, et deviennent capables d'établir entre eux des liens de véritable camaraderie, il faut agir sur la jeunesse.»

Les secouristes de la Croix-Rouge française – en majorité des jeunes – reçoivent une formation qui leur permet, dans une situation d'urgence, de pratiquer immédiatement les gestes qui sauvent... la vie.

Photo François Lachon, Gamma, Paris



Ce sont le plus souvent des jeunes volontaires qui, à l'automne 1975, ont chaque jour accueilli, aidé, réconforté, soigné, dès leur descente d'avion à l'aéroport de Lisbonne, des milliers de familles rapatriées d'Angola et comprenant un grand nombre d'enfants.

Photo Alain Mingam, Sipa Press, Paris

En Tanzanie, les jeunes de la Croix-Rouge apportent aux jeunes handicapés – comme celui-ci – la possibilité de mener désormais une vie pratiquement normale grâce à un appareil orthopédique.

Photo Croix-Rouge américaine, Rudy Vatter

